
李安新片首次尝试120帧图像

““不不拼拼命命，，做做电电影影就就没没什什么么意意思思””
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《中中国国新新歌歌声声》
蒋蒋敦敦豪豪夺夺冠冠

本报讯 第一季《中国新歌声》总决
赛7日晚在鸟巢上演。经过两轮激烈争夺，
汪峰战队蒋敦豪战胜周杰伦战队的向洋，
夺得第一季“新歌声”年度总冠军，那英战
队汪晨蕊夺得季军。

赛后发布会上，汪峰感谢了众多工作
人员与幕后英雄，还重点感谢了爱妻章子
怡：“子怡给我整个梦之队送来了温暖，帮
队员指点、挑衣服。这种温暖是特别实在
的，谢谢她。”周杰伦则爆料在总决赛后台
巧遇子怡：“我们大概聊了半个小时，聊到
汪峰老师的造型开始变活泼了，我还问她
是不是因为你的关系。她说，当然是因为
我。哈哈，开玩笑啦。”

在本季《中国新歌声》中，蒋敦豪一直
选择走民谣曲风。对此，汪峰表示：“敦豪
真的不完全是民谣，有好几次我差一点决
定让他唱纯摇滚的作品。事实上他唱摇滚
非常厉害，这也是敦豪让我觉得很欣慰的
地方，我觉得他有非常好的未来和可能
性。”新科冠军蒋敦豪表示：“我依然还是
蒙的，和盲选一样。脑海里一直在回想从
盲选以来的每一步。” （朱頔）

蒋敦豪获得中国新歌声冠军。

“未来电影就应该是
这个样子的”

李安透露，拍摄更高帧数电影的
想法，从拍摄《少年派的奇幻漂流》时
就已酝酿。电影拍摄使用24帧/秒并
非定规，而是在当时技术水平限制下

“最便宜”的选择。李安举了个生动的
例子，“24帧就像是天堂乐园的一个
栏杆，出去了大家就都不知道怎么
办。”

经过了漫长的探索和试验，李安
做了一个大胆的决定，用120帧/4K/
3D的规格拍摄《比利·林恩的中场战
事》。“其实数字电影就应该是3D的，这
跟人眼睛处理信息的方式也很匹配。
120帧让画面没有抖动，4K让画面更清

晰，再加上3D，你会觉得离角色很近。
未来电影就应该是这个样子的。”

超高规格的《比利·林恩的中场
战事》只有在世界少数影院才能放
映，其他影院仍然要放映传统24帧格
式。李安说，“全球会有4到5个影院可
以放120帧版本，纽约、北京、上海、台
北各一家。”对于不同规格会否在观
影体验上有落差，李安表示：“因为采
用高规格技术拍摄，即使是24帧也非
常清晰，每个版本都会很好看。”

“拍不可能的电影
才能提起兴趣”

李安表示：“有一个梦想很重要，
现在对我来说，拍困难的电影我没有
兴趣，拍不可能的电影才能提起兴趣。

做电影就是要拼命，不拼命，好像没什
么意思。”

技术的进步并非建立在颠覆历史
上，作为致力于保护传统电影技艺的
影人，李安表示，自己只是向世人展示
电影未来可能的方向，“我一直想说我
没有疯狂，这个是可以做的，而且做出
来真的很好看。希望有更多同行来一
起探讨怎么做。我并不是想拆掉天堂
的篱笆，只是想把边界再向外扩一
点。”

电影改编自北美畅销小说《比利·
林恩的漫长中场休息》，讲述了19岁的
美国士兵比利·林恩参加伊拉克战争
与战友胜利归来并被誉为美国英雄，
借由一场感恩节橄榄球公开赛的中场
表演过程，揭露这群士兵在战场上的
真实经历。

目前几乎所有影片里的画面都是
每秒钟24帧，少数大导演如卡梅隆在
尝试48帧图像。现在，一个近乎疯狂的
探索在电影界出现了，华语大导演李
安执导的最新影片《比利·林恩的中场
战事》，将成为史上首部120帧图像的
高规格电影。日前,李安携该片在台北
参加相关论坛活动，并通过网络直播
形式接受媒体采访，对于为什么一定
要做120帧这样高规格的电影，李安
说：“很简单，因为好看。”

导演李安说，希望有更多同行来一

起探讨怎么做。
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